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aL busca experiência das universidades 
para propostas e discussões

A Assembleia Legislativa inicia mais 
uma etapa de trabalho. Desta vez, 
buscando o apoio das universidades 
cearenses para parcerias que tragam 
para as principais discussões levanta-
das na Casa a experiência e as propos-
tas inovadoras da Academia.

Nesse sentido, realizamos em abril 
um grande encontro com as principais 
instituições públicas e privadas do Es-
tado e representantes de instituições 
ligadas à ciência e tecnologia. Nosso 
objetivo é estabelecer uma relação 
não só simbólica, mas com o propó-
sito de criar projetos e desenvolver 
ações com esses organismos.

Dentro desse novo processo de 
ações, a Assembleia passou a utilizar 
como logomarca o brasão do Estado 
do Ceará, seguindo o que já é adotado 
pelos poderes Executivo e Judiciário.  

Essa iniciativa atende ao ato norma-
tivo 256, da Mesa Diretora, que insti-
tui o Manual de Identidade Visual da 
Assembleia. Queremos, assim, evitar a 
utilização de nomes, símbolos, marcas 
ou imagens que possam caracterizar 
promoção pessoal dos dirigentes do 
Poder Legislativo e de seus servidores 
públicos nos bens móveis e imóveis do 
Estado ou em bens particulares utili-
zados pela Assembleia.

E, nessa nova linha de atuação, 
aproveitamos para comemorar os 
quatro anos desse veículo – o AL 
Notícias – que, ao longo de sua exis-
tência, vem procurando informar 
o leitor sobre as atividades da As-
sembleia e, principalmente, ser um 
instrumento transparente que possa 
levar um pouco mais do Parlamento 
para o cidadão. 

>> Aplicação vertical

>> Aplicaçãohorizontal

>> Deputado Roberto Cláudio,
Presidente da Assembleia 
Legislativa do Ceará.

PREcEito > impessoaLidade

o brasão do Estado do Ceará é 
agora a nova logomarca da As-

sembleia Legislativa, seguindo o que 
já é adotado pelos poderes Executivo 
e Judiciário. O anúncio foi feito pelo 
presidente da Casa, deputado Roberto 
Cláudio (PSB), no dia 29 de abril, em 
sessão ordinária da Casa. Ele justifi-
cou que a medida atende ao ato nor-
mativo 256, da Mesa Diretora, que 
institui o Manual de Identidade Visual 
da Assembleia.

O objetivo, de acordo com o Presi-
dente, é evitar a utilização de nomes, 

símbolos, marcas ou imagens que pos-
sam caracterizar promoção pessoal dos 
dirigentes do Poder Legislativo e de seus 
servidores públicos nos bens móveis e 
imóveis do Estado ou em bens particu-
lares utilizados pela Assembleia.

“A mudança também garantirá 
um preceito básico da Constituição 
Federal, que é o da impessoalidade”, 
afirmou Roberto Cláudio. Ele explicou 
que todos os documentos da Assem-
bleia, como materiais impressos pelos 

gabinetes dos deputados, e toda iden-
tidade física externa da Casa serão 
identificados pelo brasão. “Com isso, 
estamos valorizando o símbolo do 
nosso Estado”, afirmou. O parlamen-
tar informou, ainda, que o Manual 
de Identidade já está disponível, em 
formato PDF, no Portal da Assembleia.

O presidente anunciou também 
a instalação de uma sala de apoio, 
próxima ao Plenário 13 de Maio, 
para fortalecer a consultoria técni-
ca legislativa. Durante toda a sessão 
ordinária computadores e técnicos 

estarão à disposição dos deputados, 
que poderão buscar informações e 
tirar dúvidas com mais agilidade. 
“Teremos uma equipe de 15 pro-
fissionais para dar mais agilidade 
às atividades do Plenário”, acres-
centou, lembrando que os deputa-
dos poderão adquirir, junto a esses 
profissionais, informações para seus 
pronunciamentos, para os projetos 
de lei e de indicação ou para as ati-
vidades das comissões técnicas.

assembleia adota 
brasão do ceará como 
logotipo oficial 
Ato normativo instituiu o Manual de 
Identidade Visual da Casa

Assembleia Legislativa 
do Estado do Ceará

EsPaço Do lEitoR

sE liguE! Escreva você também para o Assembleia Notícias. Sua opinião é muito importante! Envie 
um e-mail para alnoticias@al.ce.gov.br e colabore com o nosso jornal.

Querida Angela Gurgel,

sinto-me envaidecido por ter 

sido convidado para participar do 

documentário sobre Alberto Nepomuceno. 

Vocês são pessoas sérias, competentes e 

fazem parte do melhor da TV no Ceará.

abraços,

professor Gilmar de Carvalho

Ana Célia

É difícil comentar algo de que você faz 

parte. Entretanto, pessoas que assistiram, 

inclusive meus alunos de Literatura 

Cearense da UECE, adoraram. Para 

eles, esse resgate de nossos literatos 

é um estímulo à leitura. Eles sugerem 

trabalhos desse tipo com Jáder de 

Carvalho, Alcides Pinto e José Albano.

Você está de parabéns pelo que faz por 

nossa literatura.

Batista de Lima, Professor da UECE 

Sra. Editora,

Chega em boa hora a iniciativa do 

deputado Dedé Teixeira de proibir 

os paredões de som em todo Ceará. 

Espero que o projeto dele seja aprovado 

e a lei entre em vigor porque esses 

equipamentos são uma verdadeira praga 

que se propagou em toda parte. É um 

total desrespeito querer obrigar os outros 

a ouvir um som nas alturas. Muitas 

vezes, um trabalhador quer só paz e 

tranquilidade, na praia ou na sua casa. É 

preciso dar um basta.

Tenório de O. Vitorino, Fortaleza

o objetivo, de acordo com o Presidente, é evitar 
a utilização de nomes, símbolos, marcas ou 
imagens que possam caracterizar promoção 
pessoal dos dirigentes do Poder legislativo e 
de seus servidores públicos nos bens móveis 
e imóveis do Estado ou em bens particulares 
utilizados pela assembleia.
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PaRlamEnto>cooperação

Assembleia e Universidades 
trabalharão juntas pelo desenvolvimento do ceará

a A educação é premissa básica 
para o estabelecimento de uma 

sociedade mais justa e igualitária. A bus-
ca por soluções para as desigualdades 
sociais e a elaboração de projetos que 
possam proporcionar o desenvolvimento 
encontram na ciência e na tecnologia 
uma ferramenta fundamental. Com essa 
visão, a Assembleia Legislativa do Ceará 
promove a aproximação entre o Parla-
mento estadual e as universidades cea-
renses, tanto da esfera pública quanto 
privada, com o objetivo de elaborar pro-
jetos e ações que possam diminuir as 
desigualdades sociais em nosso Estado.

O primeiro passo foi dado no final de 
abril quando o presidente da Casa, de-
putado Roberto Cláudio (PSB), se reuniu 
com reitores de universidades públicas 
e privadas do Ceará e representantes de 
instituições ligadas à ciência e a tecno-

logia. Para ele, a educação é um cami-
nho universal e importante para cons-
truir a justiça social e o estabelecimento 
de relações com as universidades per-
mitirá a criação de políticas públicas, 
projetos e ações que permitam a cons-
trução de uma sociedade mais justa. 

Ao receber os reitores, Roberto Cláu-
dio afirmou que o intuito da Assembleia 
é o “de estabelecer uma relação não só 
simbólica, mas com o propósito de criar 
projetos e desenvolver ações com es-
ses organismos”. Isso porque, de acordo 
com sua opinião, só haverá redução da 
pobreza no Ceará com investimento em 
infraestrutura, capital humano, ciência 
e tecnologia. “Essas medidas é que pro-
porcionam a diminuição das desigual-
dades sociais”, acrescentou o Presidente.

A reunião com os reitores não deve 
ficar somente na retórica, como fez 

questão de destacar o presidente da AL. 
A cooperação será concreta e algumas 
ações serão tomadas nos próximos 
meses como, por exemplo, o estabele-
cimento, na grade de programação da 
TV Assembleia, de um programa vol-
tado para o mundo acadêmico “para 
levar à sociedade o que está sendo 
feito por este setor”. Outro projeto que 
também está sendo estudado envolve 
a realização de uma mostra das uni-
versidades, “para valorizar e socializar 
o trabalho das instituições”.

Para o secretário de Ciência, Tec-
nologia e Educação Superior do Cea-
rá, Renê Barreira, a reunião “marca o 
início formal da relação institucional 
do Parlamento com as universidades 
e com o sistema estadual de ciência 
e tecnologia”. O reitor da Universidade 
Federal do Ceará (UFC), Jesualdo Perei-

ra, lembrou que é visível a expansão do 
sistema de ensino no Ceará. “Há uma 
movimentação em diversas regiões no 
sentido de expandir a rede de ensino.” 

O reitor da Universidade Estadual do 
Ceará (Uece), Francisco de Assis Araripe, 
disse que o atual governo foi o que mais 
investiu na Uece. “Mais do que recupe-
rá-la, ele conseguiu resgatar a autoes-
tima daqueles que fazem a instituição”, 
acrescentou. Já a reitora da Universida-
de de Fortaleza (Unifor), Fátima Veras, 
destacou que “as universidades devem 
estar juntas, unidas e articuladas para 
fortalecer e expandir o setor”. Parti-
ciparam também representantes das 
universidades do Cariri - Urca, Vale do 
Acaraú - UVA, Integração Internacional 
da Lusofonia Afro-Brasileira – Unilab, 
do IFCE, da Embrapa Agroindústria Tro-
pical,  Funcap e Nutec.

Roberto Cláudio diz que educação é caminho universal e importante para construir justiça social 

a Assembleia Legislativa do Cea-
rá realizou, no dia 06 de maio, 

audiência para tratar das políticas pú-
blicas voltadas para a garantia dos 
direitos humanos. O debate foi con-
duzido pelo presidente da Casa, depu-
tado Roberto Cláudio (PSB), atenden-
do a solicitação da deputada Eliane 
Novais (PSB), presidente da Comissão 
de Direitos Humanos e Cidadania da 
Assembleia e contou com a participa-
ção da ministra-chefe da Secretaria 
dos Direitos Humanos da Presidência 
da República (SDH), Maria do Rosário.

Dentre os projetos apresentados 
pela ministra, ela destacou a luta da 
secretaria e entidades ligadas aos Di-
reitos Humanos em favor dos prejudi-
cados com as obras da hidrelétrica de 
Belo Monte, no Pará. Segundo Maria 
do Rosário, tanto as tribos indígenas 
que vivem na região quanto os pró-
prios operários que trabalham na obra 
estão tendo seus direitos violados. 

Maria do Rosário chamou atenção 
ainda para os projetos voltados para 
a garantia de direitos das pessoas 
com deficiência, homossexuais e da-
queles que sofrem com o bullying. 
“Os direitos humanos são para to-
dos! Temos que extinguir da cabeça 
da população que esses direitos só 
existem para proteger os bandidos. 
Isso não é verdade”, frisou.

Outro ponto lembrado pela minis-
tra, foi a questão do registro civil de 
nascimento. Ela disse que está sendo 
elaborado um projeto, em parceria 
com o SUS e os cartórios, que garan-
te a elaboração do registro civil dos 
recém-nascidos logo após o parto, 
ainda nas maternidades. Para ela, “só 
haverá uma nação de verdade quando 
todos nos levantarmos contra as in-

justiças cometidas contra as minorias. 
Não podemos excluir ninguém”, pon-
tuou, salientando que a população 
deve trabalhar em conjunto para que 
isso aconteça.

 Ela também afirmou que está 
confiante na aprovação do projeto 
de lei que institui a Comissão da 
Verdade. A criação da comissão é 
um tema que gera polêmica. Ma-
ria do Rosário admitiu que o tema 
ainda é tabu, mas defende a medi-
da porque acredita que “é preciso 
que saibamos o que aconteceu com 
essas pessoas que fizeram parte da 
construção do País”, explica.

Marcelo Uchoa, coordenador es-
tadual de Direitos Humanos enfati-
zou a importância da criação desse 
órgão. Para ele, é importante que 
todos saibam que “mesmo com a 
existência de diversos programas 

em nível federal, os estados estão se 
organizando para efetivar a garantia 
dos direitos humanos”.

Maria do Rosário participou ainda 
da abertura da exposição “Não tens 
epitáfio, pois és bandeira. Rubens Pai-
va, desaparecido desde 1971”, no hall 
da Assembleia Legislativa. A ministra 
ressaltou a importância da exposição, 
para lembrar e homenagear todos 
aqueles que desapareceram no perí-
odo do Regime Militar. A mostra foi 
concebida dentro do Programa Direi-
to à Memória e à Verdade, da Secreta-
ria de Direitos Humanos da Presidên-
cia da República.

A audiência contou, ainda, com 
a participação dos deputados Dedé 
Teixeira (PT), Antonio Carlos (PT), Fer-
nanda Pessoa (PR) e Mirian Sobreira 
(PSB), além de representantes de en-
tidades ligadas aos Direitos Humanos.

ministra apresenta na aL políticas públicas 
para os direitos humanos 
Solicitado pela 
deputada Eliane 
Novais (PSB),o debate 
foi conduzido pelo 
presidente Roberto 
Cláudio (PSB).

auDiência > projetos

>>Ministra Maria do Rosário e presidente Roberto Cláudio (PSB) durante a audiência pública

>>Presidente Roberto Cláudio (PSB) recebe reitores das universidades cearenses

os direitos 
humanos são para 
todos! temos que 
extinguir da cabeça 
da população que 
esses direitos 
só existem para 
proteger os 
bandidos. isso não 
é verdade”. 

Ministra Maria do Rosário
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flash Do PaRlamEnto

7

audiências e 
lançamento do portal 
da transparência 
marcam atividades 
na aL

Foi lançado no dia 17/05 pelo Tribunal de Contas dos 
Municípios (TCM) em parceria com a Assembleia Legislativa 
do Ceará o Portal da Transparência para os municípios. A Casa 
realizou também audiência pública na Comissão de Direitos 
Humanos, com a presença da Ministra Maria do Rosário, 
da Secretaria especial dos Direitos Humanos da Presidência 
da República. No mesmo dia, no hall da AL, foi instalada a 
exposição “Não tens epitáfio, pois és bandeira: Rubens Paiva, 
desaparecido em 1971”.  A AL realizou ainda a comemoração 
dos 127 anos da libertação dos escravos, missa em ação de 
graças pelo Dia das Mães e homenagem ao Dia do Humorista.

>>Ministra Maria do Rosário, presidente Roberto Cláudio (PSB) e deputado federal José Aírton Cirilo

>> Deputado Professor Pinheiro 
(PT)

>> Deputado Sineval Roque (PSB)

>>Deputada Fernanda Pessoa (PR) e Marcelo Uchoa, 
coordenador estadual de Direitos Humanos.

>>Deputado Delegado Cavalcante (PDT) e presidente da Assalce, Luiz 
Edson Correia, na missa das mães

>>Sessão em homenagem 
ao Dia do Humorista

>> Ernesto Martins,o Veia Cômica; deputada Eliane Novais (PSB); e Valéria 
Sampaio, a Rossicléia, na homenagem ao Dia do Humorista.

>> Grupo de capoeira faz apresentação no Plenário 13 de Maio

>> Coral da Assalce canta na missa em homenagem ao Dia das Mães

>>Sessão comemorativa aos 127 anos da libertação dos escravos, presidida 
pelo deputado Lula Morais (PC do B)>>Audiência pública sobre direitos humanos no complexo das Comissões Técnicas

>> Aspecto da exposição sobre Rubens Paiva, no hall de entrada 
da Assembleia

>> Eliene Brasileiro (Aprece); Manoel Veras (TCM); presidente da AL, 
Roberto Cláudio; e João Melo, da Controladoria do Estado.

>> Deputada Eliane Novais (PSB) discursa na abertura 
da exposição sobre Rubens Paiva



Participação popular é o m
aior legado da atual gestão

A
L

Órgão Ofi cial da Assem
bleia Legislativa do Estado do Ceará - n

0 41
a, edição dezem

bro de 2010. 

N
OT

ÍCIA
S

alÓrgão Oficial da Assembleia Legislativa do Estado do Ceará - n 0 44 a, edição março de 2011. 

notícias

 > Conquista [6 e 7 ]

Bancada feminina 

é uma das maiores 

da história 

da assembleia. 

A
LÓrgão Ofi cial da Assem

bleia Legislativa do Estado do Ceará - n 0 37 a, edição m
aio de 2010. 

N
OT

ÍCIA
S

> M
em

orial Pontes N
eto [ 4e5 ]

A
ssem

bleia 
preserva a 
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dos cearenses
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H á exatamente quatro anos o 
AL Notícias leva ao seu leitor 

os principais acontecimentos do 
Parlamento Cearense. Informação, 
conhecimento, indicações e curiosi-
dades sobre os deputados e suas 
atividades são mensalmente regis-
trados em nossas páginas e distri-
buídos também por meio dos princi-
pais veículos de comunicação 
impressos no Estado. E é para co-
memorar esses quatro anos de com-
promisso com a transparência e co-
municação com a sociedade que o 
AL Notícias relembra suas edições 
desde sua primeira publicação. 

“O AL Notícias é um forte canal 
de divulgação dos acontecimentos 

da Assembleia Legislativa do Cea-
rá. Atualizado com o que acontece 
nas nossas dependências, leva aos 
leitores maior conhecimento sobre 
o funcionamento do parlamento e 
seus deputados, dando uma gran-
de colaboração para o crescimento 
da sociedade”, afirma o gestor do 
Complexo de Comunicações da Casa, 
Hermann Hesse. 

A editora Lúcia Stedile destaca que 
a grande aceitação do jornal se deve 
também ao esforço da equipe, que 
tem o compromisso com a informa-
ção e a qualidade gráfica, tendo como 
principal meta manter a sociedade 
por dentro dos principais aconteci-
mentos do Parlamento cearense.

Quatro anos de maior 
conhecimento do 
Legislativo Cearense
Compromisso com a transparência e 
comunicação com a sociedade

8 | alnotícias

aniVERsáRio > aL notícias

o al notícias é 
um forte canal de 
divulgação dos 
acontecimentos 
da assembleia 
legislativa do ceará. 
atualizado com o que 
acontece nas nossas 
dependências, leva 
aos leitores maior 
conhecimento sobre 
o funcionamento 
do parlamento e 
seus deputados, 
dando uma grande 
colaboração para 
o crescimento da 
sociedade”. 

cRianças > adoLescentes

C om o objetivo de conscientizar e 
mobilizar a sociedade cearense 

para o combate ao abuso e à exploração 
sexual infanto-juvenil foi lançada pela 
Assembleia Legislativa do Estado do Cea-
rá, no dia 18 de maio, a campanha ‘Quem 
cala, Consente – Violência Sexual contra 
Crianças e Adolescentes é Crime!’. Ideali-
zada pela presidente da Comissão da In-
fância e Adolescência, deputada Bethro-
se (PRP), com total apoio do presidente 
da Casa, deputado Roberto Cláudio 
(PSB), o tema da campanha, segundo ela, 
foi escolhido devido a omissão que, na 
maioria das vezes, acontece em casos de 
exploração sexual. 

A deputada alerta que todos devem 
trabalhar no sentido de prevenir e repri-
mir os crimes. “Geralmente os agresso-
res estão dentro de casa, no convívio da 

vítima, que tem entre dois e 10 anos de 
idade. Esses agressores se aproveitam do 
silêncio para praticar continuadamente 
o crime”, afirmou. A data 18 de maio 
foi escolhida por ser o Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes. “Precisamos 
estimular as pessoas a não se omitirem 
diante de casos de violência sexual con-
tra nossas crianças e adolescentes. Elas 
precisam aprender a identificar o abuso 
e a denunciar”, ressaltou a parlamentar. 

Por ocasião do lançamento da 
campanha, que contou com a presen-
ça do presidente Roberto Cláudio, fo-
ram distribuídos materiais de divulga-
ção, como cartazes, bótons, adesivos e 
panfletos, que explicam as formas de 
identificar a violência sexual infanto-
-juvenil e os meios de denunciar. De 

acordo com a Secretaria Nacional de 
Direitos Humanos, da Presidência da 
República, o Ceará é o quarto estado 
brasileiro em denúncias de exploração 
sexual de crianças e adolescentes.

Para o lançamento foram con-
vidadas diversas autoridades, como 
prefeitos, secretários municipais da 
Educação e da Ação Social de todos os 
municípios do Estado; além de entida-
des que atuam na defesa dos direitos 
das crianças e adolescentes e foi aber-
ta ao público.

A deputada Bethrose considerou 
que é necessário estimular a sociedade 
a não se omitir diante de casos de vio-
lência sexual contra as crianças e ado-
lescentes. “As pessoas precisam apren-
der a identificar o abuso e denunciar”, 
concluiu a parlamentar. 

aL lança campanha de combate ao 
abuso e exploração sexual
‘Quem Cala, Consente’ quer que sociedade atue para impedir esses crimes

Hermann Hesse, gestor do 
Complexo de Comunicações
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>> AL debate criação de banco público de células-tronco 11

Órgão Ofi cial da Assembléia Legislativa do Estado do Ceará - ano I  - a
gosto -2007 - 4ª edição
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Legislativo ganha 

universidade

A Assembléia acaba de criar a 

Universidade do Parlamento 

(Unipace), que oferecerá cursos 

de graduação e pós-graduação 

voltados para as funções 

do Legislativo, destinados a 

servidores e assessores.  4 e 5 

ICMS Ecológico

As ações de cunho ambiental 

podem ser benefi ciadas com 2,5% 

do que for recolhido pelo ICMS 

no Ceará, caso seja aprovado 

projeto de lei que tramita na 

Assembléia.  A medida já foi 

adotada com sucesso em alguns 

estados brasileiros.  11

>> Projetos do semestre

Unilece integrará Assembléia 

às câmaras municipais 8 e 9

ICMS Ecológico

As ações de cunho ambiental 

podem ser benefi ciadas com 2,5% 

do que for recolhido pelo ICMS 

no Ceará, caso seja aprovado 

projeto de lei que tramita na 

Assembléia.  A medida já foi 

adotada com sucesso em alguns 

estados brasileiros.  11
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>> Iniciativa compartilhada

Sociedade sugere 

emendas ao 
Orçamento e ao PPA 4

Semana do Livro

A Semana Nacional do Livro 

e da Biblioteca marcou o 

engajamento da Assembléia 

Legislativa n0 incentivo à leitura 

e doação de livros às bibliotecas 

públicas, em solenidade que 

teve a participação do escritor 

José Mindlin. 3

Assalce
A Assalce realizou a 

Semana do Servidor público 

para comemorar o dia do 

funcionalismo, realizando uma 

série de eventos como a feirinha 

de artesanato e o passeio 

ciclístico, que foi a grande 

novidade deste ano. 10
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seminários 
no interior

A campanha ‘Quem Cala, 
Consente – Violência Sexual 
contra Crianças e Adolescentes é 
Crime!’ promoverá uma série de 
seminários de conscientização 
nas principais regiões do Estado. 
As mobilizações serão realizadas 
nos 20 municípios onde estão 
instaladas as Coordenadorias 
Regionais de Desenvolvimento da 
Educação (CREDE), vinculadas à 
Secretaria Estadual da Educação 
(SEDUC), além de Fortaleza.

Em cada cidade, o semi-
nário reunirá estudantes re-
presentantes dos municípios 
que fazem parte da respectiva 
CREDE, disseminando assim a 
campanha nos 184 municípios 
do Ceará. “O principal objetivo 
dos seminários é fazer com que 
cada jovem seja multiplicador 
da campanha na sua cidade, 
fazendo com que ela chegue a 
todos os cantos do Estado”, ex-
plica a parlamentar. O primeiro 
seminário realiza-se no mês de 
junho, em Itapipoca.
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ação PaRlamEntaR

o QuE muDa PaRa Você?

O objetivo da medida é des-

burocratizar e facilitar aos pe-

quenos e médios produtores a 

obtenção das licenças ambien-

tais exigidas pelas instituições 

financeiras, que só avaliam os 

projetos e liberam os emprés-

timos diante das certidões e 

licenças previstas na legislação 

vigente. Atualmente, informa o 

parlamentar, o Sistema de Licen-

ciamento Ambiental do Estado 

do Ceará prevê seis modalidades 

de licenças ambientais, sem fa-

lar nas autorizações e cadastros 

exigidos pela legislação que rege 

esse sistema.

Além de promover o resgate de 

uma cultura, a medida vai estimu-

lar os artesãos a usarem o secador 

solar, que propicia um melhor apro-

veitamento e rendimento da cera, 

embora tenha diminuída sua pro-

dutividade quando comparada com 

a máquina trituradora. O secador 

solar propicia fibras de qualidade 

para a confecção de bolsas, chapéus, 

cestos, papel, etc. A medida pode 

promover ainda a conscientização 

ambiental e a geração de emprego 

e renda, a partir da implantação de 

pequenas fábricas de artesanato da 

carnaúba, e a fixação do homem no 

campo, defende Mesquita.

A finalidade da medida é 

evitar que as armas apreendi-

das possam voltar às mãos de 

bandidos. A medida não resul-

tará em nenhum prejuízo para o 

processo judicial, uma vez que a 

arma fará parte deste, mas não 

terá mais poder de fogo e se por 

ventura retornar as mãos de cri-

minosos não vai tirar a vida de 

nenhum cidadão. Segundo Ely, a 

OAB já propôs a inutilização de 

todas as armas de fogo que es-

tão depositadas nos fóruns bra-

sileiros e a idéia recebeu o apoio 

do ministro da Justiça, José Edu-

ardo Cardoso. 

Em maio deste ano, o estoque 

de sangue no Centro de Hema-

tologia e Hemoterapia do Ceará 

(Hemoce) estava 60% abaixo 

do esperado para o período. Pa-

ra manter estoques regulares 

de sangue e hemoderivados, o 

Hemoce precisa receber 250 do-

ações diárias ou 5.500 doações 

mensais. Seriam necessárias pelo 

menos oito mil pessoas interessa-

das em fazer doações ao Centro a 

cada mês. Por meio da política de 

incentivo a doação busca-se ga-

rantir esse estoque, fundamental 

para salvar a vida do cidadão que 

acorre aos hospitais. 

O Ceará tem registrado au-

mento nos índices de violência 

urbana provocado pelo cresci-

mento no consumo de drogas. 

Para agravar a situação, grande 

parte dos dependentes não en-

contra locais para tratamento 

e seus familiares sofrem com a 

falta de apoio e de informações 

para lhe dar com a situação. A 

implantação de casas de recu-

peração para dependentes quí-

micos poderá ser uma forma de 

garantir esse suporte aos usuá-

rios de drogas e seus familiares, 

em áreas do estado com carência 

de equipamentos dessa natureza.

O deputado Carlomano Mar-

ques (PMDB) propôs ao Governo 

do Estado, por meio de projeto 

de indicação que tramita na As-

sembleia Legislativa, a dispensa 

de licença ambiental para peque-

nos e médios produtores rurais a 

fim de que estes possam contrair 

empréstimos bancários para cus-

teios agropecuários. Segundo o 

deputado Carlomano Marques, o 

processo para licenciamento am-

biental, previsto no Sistema de Li-

cenciamento Ambiental do Estado 

do Ceará, é muito complexo e de-

morado acarretando sérios prejuí-

zos aos agricultores e a economia 

do município ou distrito. 

liCença ambiental

Confira as ações e projetos dos parlamentares

Promover a doação segura de 

sangue, garantir o estoque de san-

gue disponível nos bancos de san-

gue e incentivar as campanhas de 

doação de sangue, são alguns dos 

objetivos de projeto de lei da depu-

tada Inês Arruda (PMDB). A propos-

ta, em apreciação pela Assembleia 

Legislativa, dispõe sobre a política 

estadual de incentivo a doação 

de sangue. A medida visa atender 

as unidades públicas de saúde do 

Estado, notadamente as de emer-

gência tais como Hospital Geral de 

Fortaleza (HGF) e o Instituto Dr. Jo-

sé Frota (IJF), que respondem pelas 

maiores demandas. 

inCentiVo a doação 
de sanGue 

A criação de casas de ressocia-

lização para dependentes químicos 

pela Secretaria de Saúde do Estado 

foi proposta ao Governo do Estado, 

por meio de projeto de indicação da 

deputada Mirian Sobreira (PSB). As 

unidades seriam instaladas nos mu-

nicípios sede das 22 microrregiões 

de saúde e atuariam prioritariamente 

no tratamento aos dependentes quí-

micos focalizando sua recuperação 

e ressocialização. Caberia ainda às 

unidades adotar políticas de apoio e 

orientação aos familiares dos usuá-

rios de substâncias entorpecentes em 

tratamento e promover a integração 

do dependente ao convívio social.

dePendentes 
QuÍmiCos

Projeto de lei em discussão no 

Legislativo determina a utilização de 

papel artesanal oriundo da palha de 

carnaúba na confecção de diplomas 

expedidos pelos órgãos públicos 

do Estado do Ceará. A proposta foi 

apresentada pelo deputado Roberto 

Mesquita, do PV. A medida objetiva 

estimular a cultura extrativista do 

carnaubal, hoje em decadência, ex-

plica o parlamentar. Embora exista 

uma vasta aplicação da cera de car-

naúba, há uma falta de perspectiva 

de revitalização do setor devido a 

concentração de grupos econômicos 

na compra da cera e a técnicas rudi-

mentares de manejo para a extração 

do pó cerífero, explica o parlamentar.

Projeto de lei, em apreciação na 

Assembleia Legislativa, estabelece a 

inutilização de armas de fogo, tipo 

revólveres calibres 38 e 32, pistolas 

e armas de fabricação caseira, bem 

como componentes apreendidos em 

operações criminosas, após a conclu-

são do inquérito e dos procedimentos 

periciais. O projeto, de autoria do de-

putado Ely Aguiar (PSDC), prevê ainda 

que todas as informações relativas à 

identificação das armas e seus com-

ponentes deverão constar em um cer-

tificado emitido logo após a sua inu-

tilização. Somente armas com brasão 

das forças armadas e policiais, e armas 

registradas em nomes de empresas de 

segurança não serão destruídas.

PalHa de CarnaÚbaarmas de FoGo

>> Carlomano Marques (PMDB) >>Inês Arruda (PMDB)>> Mirian Sobreira (PSB) >> Roberto Mesquita (PV) >> Ely Aguiar (PSDC)

ançado no último dia 28, o livro 
‘Fortaleza – Uma Breve Histó-

ria’, de autoria do deputado federal 
Artur Bruno, em parceria com o histo-
riador Airton de Farias, percorre toda a 
história da capital cearense desde suas 
primeiras tentativas de colonização, 
até os dias atuais. O lançamento pega 
carona nas comemorações do aniver-
sário da capital, que completou 285 
anos no dia 13 de abril.

A publicação narra, de forma bas-
tante resumida e didática, a história de 
Fortaleza, desde sua origem, quando em 
1726, o povoado situado na região foi 
elevado à condição de vila; até os idos 
de 2010, quando a população da cidade 
atingiu a marca dos 2 milhões e 447 mil 
habitantes. A lenta expansão política e 

econômica da cidade e sua evolução, 
até sua hegemonia como núcleo ur-
bano, político, econômico e social do 
Ceará, também são detalhadas no livro.

O lançamento da obra foi na As-
sembleia Legislativa do Estado e con-
tou com a participação de diversos 
professores e estudantes, parlamen-
tares e outras autoridades. Os exem-
plares foram adquiridos em troca de  
alimentos doados à Casa do Menino 
Jesus e à Comunidade Terapêutica Úl-
tima Geração, entidade que trata de 
dependentes químicos.

Nas palavras de Bruno, “a obra é um 
presente à cidade nesta comemoração” 
e, certamente, um presente maior ainda 
àqueles que desejam conhecer melhor as 
histórias e curiosidades de Fortaleza.

l

cultuRa

“O Discurso do Rei’ 
conta a história de 
Bertie (Colin Firth), 
um príncipe do Rei-
no Unido que possui 
um grave problema 
de gagueira. Após a 
morte do seu pai (Rei 
George V) e da con-
troversa renúncia do rei Eduardo VIII, 
acaba por ser coroado Rei George VI da 
Inglaterra. O longa mostra a trajetória do 
príncipe e todo o processo de treinamen-
to para ser curado do problema de fala.

“Nenhum filme retrata 
tão bem a espirituali-
dade como ‘As mães de 
Chico Xavier’. A trama 
é inspirada em histó-
rias reais de mães que, 
após a perda dos filhos, 
buscaram em Chico 
Xavier o conforto para 
superar a dor. O filme foi dirigido por Glau-
ber Filho e Halder Gomes. É baseado no livro 
“Por Trás do Véu de Ísis”, do jornalista Marcel 
Souto Maior. Mais uma vez a atuação de 
Nelson Xavier no papel do médium se re-
pete, dando mais veracidade à adaptação”. 

“Se você quer tirar as 
suas próprias conclu-
sões a respeito de Jesus 
Cristo, a pessoa mais in-
trigante e influente que 
já viveu neste mundo, 
leia a obra do paulista 
Juanribe Pagliarin. Não 
é um livro religioso, mas histórico. Reco-
mendo-o por tratar de amor e de lições de 
vida, exemplos para quem se preocupa com 
o próximo. Nunca julgue nem condene al-
guém até provarem o contrário, até mesmo, 
para também não ser julgado. Leia-o para 
que nos tornemos mais humanos e solidá-
rios a partir dos exemplos de Cristo”.

“Alexandre Dumas 
concluiu seu romance 
‘O Conde de Monte 
Cristo’ em 1844. E, 
apesar de ser um livro 
antigo, o tema deu 
origem a todos estes 
livros de aventuras 
atuais. A historia centra-se em Edmond 
Dantés, um jovem marinheiro que aspira ser 
promovido a capitão e casar com Mercedes, 
uma bela mulher que vive nas Catalans. Óti-
mo livro em que o autor combina os seus 
excelentes diálogos com a sua perícia em 
criar intriga numa história que cativa o leitor 
do começo ao fim”.

>> Patrícia Saboya (PDT), deputada >> Reno Ximenes, procurador da AL >> Luciano Luque, jornalista>> João Luis Filgueiras, servidor 

da Unipace

Filme Filme liVroliVro
+cultuRa

alinDica

Uma breve história 
de Fortaleza
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stimular os servidores que 
estão próximos a se aposen-

tar a um novo projeto de vida. Este 
é objetivo do Programa de Reflexão 
sobre a Aposentadoria (Prosa), que 
segundo o chefe do Departamento 
de Recursos Humanos, Francisco 
Lindolfo, institui uma política de 
transição para a aposentadoria, 
preparando o servidor para essa 
nova fase.

 O programa foi criado em 2009 
e dá suporte aos servidores por 
meio do desenvolvimento de pa-
lestras, seminários e oficinas, que 
trazem a temática da aposentado-
ria. Lindolfo explica que todos os 
servidores da Assembleia Legislati-
va podem participar do Prosa. Ele 
pontua também, que o programa 
serve para valorizar os funcioná-
rios, mesmo no fim de suas car-
reiras. O resultado é um melhor 
desempenho no serviço.

 A proposta é mostrar que o fim 
pode ser um recomeço. “Com essa 
atividade procuramos desenvolver 
outras habilidades dos servido-
res da Casa. Com a aposentadoria 
muitas pessoas redescobrem seus 
talentos, que vão das artes ao ar-
tesanato”, afirma ele.

rH estimula novo 
projeto de vida para 
servidores próximos 
da aposentadoria
Assembleia planeja 
renovar seu quadro 
funcional por meio 
de concurso público

PRogRama > prosa

e

>> Diretor do DRH, Francisco Lindolfo.

renovação
Os servidores da Assembleia 

estão envelhecendo e se 
aproximando da aposentaria. 
E a Mesa Diretora quer novos 
funcionários de carreira. Para 
isso, o presidente da Casa, 
deputado Roberto Cláudio 
(PSB), quer até o final deste 
ano instituir concurso público 
no Poder.

 Francisco Lindolfo explica 
que com esse concurso 
público novos cidadãos se 
tornarão servidores de carreira 
do Legislativo, substituindo 
pessoal terceirizado em áreas 
estratégicas para o adequado 
funcionamento do Parlamento. 
O DRH já está fazendo um 
estudo para apresentar as 
necessidades de cada setor à 
Mesa Diretora da Casa. 

infoRmação > canaL aberto

parlamento cearense 
colhe subsídios para 
plano de gestão
Legislativo quer fortalecer diálogo com 
governo e sociedade

a Assembleia Legislativa do Cea-
rá, por determinação do presi-

dente Roberto Cláudio (PSB), iniciou 
as discussões para a elaboração de 
um plano estratégico de gestão que 
objetiva, dentre outras coisas, fortale-
cer o diálogo do Parlamento com o 
governo e a sociedade cearense. O 
grupo gestor encarregado da tarefa 
está na fase de coleta de subsídios 
para servir de base a elaboração de 
um anteprojeto. O plano estratégico 
implantado na Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais é considerado um 
dos mais eficientes dos legislativos 
estaduais e deverá auxiliar a criação 
do planejamento a ser implantado no 
Parlamento do Ceará. 

As discussões tiveram início no iní-
cio de maio, quando o grupo gestor 
da AL do Ceará conheceu o Direcio-
namento Estratégico da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG). 
O plano do Parlamento mineiro foi 
exposto pelo consultor da Macroplan, 
Gustavo Morelli. Antes da implanta-

ção, segundo o consultor, foi feito 
um levantamento sobre as formas de 
atuação do legislativo; dois estudos 
de tendências; e oficinas, onde espe-
cialistas falaram para os servidores 
sobre diversos temas, como a Internet 
e a sociedade. 

Gustavo Morelli disse que o plano 
também foi discutido com todos os 
parlamentares e aprovado em plenário. 
Além disso, os gestores foram treina-
dos e foi criada uma carteira de pro-
jetos que propiciou o gerenciamento 
das ações desenvolvidas, permitindo a 
continuidade dos mesmos, podendo a 
Mesa Diretora incluir ou retirar algum 
projeto. O plano teve um objetivo simi-
lar aquele buscado pela AL do Ceará, 
que é o de promover a interação com 
as instituições e a população.

Morelli é economista com MBA em 
gestão de Projetos (EASP/FGV), espe-
cialização em Consultoria Empresarial 
(FIA/USP) e extensão em Gestão Es-
tratégica (Insead-França) e Inovação 
em Negócios (Wharton-EUA). 

>> Economista Marco Morelli, da Macroplan, faz exposição para o grupo gestor da ALCE.


